

IX CONFERENCIA RIICOTEC

La IX Conferencia de RIICOTEC se celebró en Aldaia-Valencia los días 2 al 4 de octubre de 2007 con asistencia de representantes de dieciocho países miembros de la Red de Cooperación Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica.

El acto de apertura se celebró en el Teatro Auditorio Municipal de Aldaia, -TAMA-, al que concurrieron autoridades, miembros de RIICOTEC y vecinos de Aldaia, que acudieron respondiendo a la invitación hecha por el Ayuntamiento de la localidad valenciana.

La intervención central del acto corrió a cargo de Joaquín García Roca, Director del Centro de Estudios de la Migración y profesor de la Universidad de Valencia y de la Centroamericana de El Salvador.

En su intervención el profesor García Roca invitó a los participantes en la Conferencia a reconocer la vulnerabilidad como una resistencia y no como una cualidad de las personas.

Por su parte La Secretaria de Estado de Servicios Sociales, Familias y Discapacidad, del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales de España, Amparo Valcarce, señaló que la IX Conferencia de RIICOTEC debería impulsar políticas sociales a favor de las personas mayores y personas con discapacidad. Asimismo, dejó constancia de la oportunidad de celebrar la Conferencia en Aldaia, un municipio, dijo la Secretaria de Estado, que apuesta por los servicios públicos sensibles a los retos que enfrenta la sociedad con las personas ma-

yores y personas con discapacidad, con la accesibilidad como elemento de cohesión social que garantiza la igualdad.

También hizo mención Amparo Valcarce a la Ley de Dependencia recientemente aprobada en España, como un importante factor en el estado de bienestar social, para finalizar declarando abierta la IX Conferencia de RIICOTEC.

La Secretaria Ejecutiva de RIICOTEC y Directora General del IMSERSO, Natividad Enjuto García, en su intervención dio la bienvenida a los participantes en la Conferencia, a la vez que expresó el deseo de

que los trabajos de la misma sirvieran para avanzar en el desarrollo de las personas adultas mayores y personas con discapacidad en Iberoamérica.

Por su parte la Alcaldesa de Aldaia, Desamparats Navarro, señaló que la celebración de la Conferencia en Aldaia supone el reconocimiento del trabajo desarrollado en el municipio durante muchos años, encaminado a conseguir mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos de Aldaia, con el objetivo de la accesibilidad como elemento de igualdad entre sus ciudadanos.



INFORME DE LA SECRETARIA EJECUTIVA

De forma previa a la presentación del informe de actuación, la Secretaria Ejecutiva de RIICOTEC, Natividad Enjuto, intervino para destacar la importancia del lema de la Conferencia, "Iberoamérica por los Derechos y Dignidad de las Personas Vulnerables", destacó la importancia de la Ley de la Dependencia que apuesta por la autonomía personal, así como por la atención a las personas dependientes y sus cuidadores, se trata, dijo, de vivir más pero con mayor calidad de vida. Igualmente, resaltó que con esta Ley se ha creado un derecho universal que garantiza prestaciones de calidad a las personas en situación de dependencia, a la vez que se configura una red de centros y servicios públicos, optimizando recursos públicos y privados.

La Secretaria Ejecutiva de RIICOTEC, Natividad Enjuto, presentó el informe de actuación de la Secretaría desde la anterior Conferencia celebrada en Natal, -Brasil-, hace dos años.

En su informe la Secretaria Ejecutiva destacó las diferentes reuniones, cursos, talleres, y seminarios que se han desarrollado en los Centros de Formación de la Agencia Española de Cooperación Internacional, -AECI-, en Antigua, (Guatemala) y Santa Cruz de la Sierra, (Bolivia). Asimismo informó sobre los proyectos de cooperación al desarrollo, asistencias técnicas y pasantías realizadas en Brasil, Región del Caribe y México, Región Andina, Cono Sur y Centro América, así como del apoyo brindado a los diferentes vocales regionales para su participación en actividades encaminadas al cumplimiento de los fines de la Red.

Los representantes de los países miembros presentaron los respectivos informes de la actuación desarrollada en sus respectivos ámbitos de actuación, para la

mejora de los condiciones de vida y derechos de las personas adultas mayores y personas con discapacidad.

MESAS REDONDAS PARALELAS

En el transcurso de la Conferencia se celebraron dos mesas redondas paralelas.

Una referida a Personas Adultas Mayores, en la que participaron representantes de Chile, Brasil, Argentina y España, para debatir sobre "Prevención, detección e intervención de malos tratos a Personas Mayores", en esta mesa intervino Antonio Martínez Maroto, técnico del IMSERSO, quien destacó la importancia de llegar a una definición consensuada de maltrato.

En cuanto a la mesa sectorial de Personas con Discapacidad, se reunieron representantes de Uruguay, Costa Rica, México, Ecuador y España, para debatir sobre las "Estrategias y políticas activas para el fomento de empleo de las personas con discapacidad".

La IX Conferencia fue clausurada por Amparo Valcarce, Secretaria de Estado de Servicios Sociales, Familias y Discapacidad, en compañía de Natividad Enjuto García, Secretaria Ejecutiva de RIICOTEC y Directora General del IMSERSO, y de Juan Carlos Ra-

miro, Director General de Coordinación de Políticas Sectoriales sobre Discapacidad.



VISITA AL INSTITUTO DE BIOMECÁNICA DE VALENCIA

Se realizó una visita al Instituto de Biomecánica, centro dependiente de la Universidad Politécnica de Valencia, donde los participantes en la Conferencia fueron recibidos por su Director, Pedro Vela Luna, que junto a los técnicos del Instituto explicaron el funcionamiento y trabajo que se realiza en este Centro, comprometido con la mejora de la calidad de las personas mediante investigaciones en la campo de la ergonomía aplicada a multitud de campos, para a continuación girar una detallada visita al Centro.

NUEVA COMISIÓN PERMANENTE

VOCALÍA	CONO SUR	PENÍNSULA IBÉRICA	PAISES ANDINOS	CENTRO AMÉRICA	CARIBE MÉXICO
<i>Titular Adulto Mayor</i>	Chile	Portugal	Perú	Honduras	República Dominicana
<i>Suplente Adulto Mayor</i>	Paraguay		Bolivia	El Salvador	México
<i>Titular Discapacidad</i>	Argentina	España	Colombia	Costa Rica	Panamá
<i>Suplente Discapacidad</i>	Uruguay		Ecuador	Guatemala	Cuba

ALDAIA HOSPITALARIA

Ya desde antes del iniciarse la Conferencia los participantes en la misma pudieron comprobar la hospitalidad de Aldaia, dado el entusiasmo con el que fueron recibidos al pie de los autocares a la entrada del Teatro Auditorio Municipal de Aldaia, TAMA, donde además de las autoridades locales asistieron un buen número de ciudadanos que atendieron la llamada realizada por su Alcaldesa, Empar Navarro i Prosper.

Los miembros de RIICOTEC participantes en la IX Conferencia pudieron comprobar la realidad de la política social desarrollada en Aldaia en las visitas a diferentes centros de personas con discapacidad y adultos mayores, como la realizada al Centro de Formación Ocupacional de Discapacitados Intelectuales ACYPSA, o al la exposición de trabajos artesanales realizados de enfermos mentales.

En el Centro Social de Personas Jubiladas y Mujeres, Casa del Bollo, donde fueron recibidos por una coral, para después asis-



tir a un concierto del Grupo de Guitarras del Conservatorio Profesional de Música de Riba-Roja de Turia, al finalizar la visita pudieron asistir a una demostración de elaboración artesanal de una de las artesanías más características de Aldaia, como

es la elaboración de abanicos, llamados palmitos en Aldaia.

El Ayuntamiento de Aldaia ofreció a los miembros de RIICOTEC una comida en la que pudieron departir y cambiar impresiones con la Alcaldesa.

RESOLUCIONES DE LA IX CONFERENCIA DE RIICOTEC

- Fomentar la participación de expertos de los países miembros en las actividades formativas de la Red.
- Reconocer que la comunicación es el elemento esencial para impulsar y dar continuidad a las actividades de la Red, para el intercambio de experiencias entre sus miembros utilizando como vehículo las nuevas tecnologías.
- Valorar la importancia de la Red como instrumento para impulsar acciones dirigidas a mejorar la calidad de vida de las personas mayores y personas con discapacidad
- Renovar el compromiso asumido de seguir avanzando en el cumplimiento de los objetivos de la Red.
- Instar, en el ámbito de los países miembros de la Red, a la ratificación de Naciones Unidas de los Derechos de las Personas con Discapacidad, y colaborar en su desarrollo. Contribuir entre los países miembros al pleno

desarrollo y seguimiento del Plan de Acción de Madrid sobre envejecimiento y del Plan de Acción de la OEA sobre discapacidad en el próximo decenio.

- Avanzar en el establecimiento y desarrollo de la Accesibilidad Universal en los países miembros de la Red.
- Identificar y fomentar la relación con otras instituciones que puedan estar relacionadas con los objetivos y desarrollo de los programas de la Red.
- Fomentar y apoyar las acciones de capacitación de profesionales que se dedican a la atención de los adultos mayores y personas con discapacidad.

MODIFICACIÓN DEL ARTICULO 6 DE LOS ESTATUTOS

Art. 6 c) "Los representantes de la Comisión Permanente podrán solicitar el nombramiento de un asesor con voz pero sin voto, lo que deberán informar y solicitar a la Secretaría Ejecutiva, quien en definitiva resolverá"

